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Rumbo a las PASO

Tres precandidatos en la UCR. del distrito de Tornquist
SANDRA KIFER

“La mejor herramienta era 
una interna partidaria”

FEDERICO LABARTHE
“Hicimos todo lo posible para llegar 

a las PASO con un solo candidato”

MANUEL  PICADO
“El partido debería garantizar 

que haya una encuesta”

Tornquist invertirá $152.000.000 
en la construcción de la piscina 

de Saldungaray y la mejora 
del alumbrado público

Inauguraron el local del 
Frente Renovador y Sergio 
Bordoni confirmó nuevos 
precandidatos de su lista

Inauguraron el 
local partidario 
de Javier Milei 
en Tornquist

El segundo clásico de la 
temporada terminó en tablas
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T ornquist Municipio avanza 
con su plan de renovación y 
puesta en valor de las plazas de 
las diferentes localidades del 

El municipio avanza con la renovación de 
la plaza del ACA de Sierra de la Ventana

distrito, con el objetivo de mejorar las 
instalaciones públicas y brindar un lugar 
de recreación para los niños
 En ese marco, en las últimas semanas 
comenzó a concretar la remodelación 
de la plaza del ACA (Automóvil Club 
Argentino), de Sierra de la Ventana, 
ubicada en Av. San Martín y Diego Meyer.
 Allí, se renovó íntegramente el sector 
de juegos (19), con nuevos toboganes, 
hamacas, pasamanos, subibaja, 
mangrullo y diferentes opciones 
accesibles e integradoras, todo ello 
diseñado para garantizar la seguridad de 
los niños y niñas mientras disfrutan del 
espacio al aire libre. 
 Entre otros trabajos, se realizó 
además la nivelación y compactación 
del suelo y, en la semana próxima, las 
tareas continuarán con la colocación de 
nuevas luminarias de tecnologías LED, 
delimitación de canteros y veredas y 
colocación de plantas.
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E l intendente Sergio Bordoni 
firmó, con el Gobernador de la 
Provincia de Buenos Aires, Axel 
Kicillof, la adhesión al programa 

Tornquist invertirá $152.000.000 en la construcción de la 
piscina de Saldungaray y la mejora del alumbrado público

Municipios en Obra 2023.
 Así, Tornquist Municipio se sumó a la 
iniciativa de proyectos de infraestructura 
impulsado por el Ministerio de 
Infraestructura y Servicios Públicos, a 
través de la cual obtendrá $152.00.000 
que serán invertidos en la construcción 
de una pileta de nataciòn en Saldungaray 
y en la mejora del servicio de alumbrado 
público del distrito.
 La piscina será semi-olímpica, de 25 
metros de largo por 12,50 de ancho, y 
se emplazará en el espacio en el que se 
encuentran actualmente la cancha de 
básquet y de vóley de la localidad. 
 La obra de iluminación vial, en tanto, 
contempla el recambio de lámparas 
por tecnología led y ampliación de la 
red, para mejorar el servicio en zonas 
públicas como calles, plazas y parques, 
entre otros.

a Secretaría de Turismo de Tornquist 
Municipio se encuentra aplicando desde 
hace cuatro meses el “Programa Bases para 
la Gestión Integral de Municipios Turísticos

Informe: Política turística de Tornquist Municipio

L
Sostenibles”, perteneciente a la Dirección Nacional 
de Calidad e Innovación Turística, del Ministerio de 
Turismo y Deporte de la Nación, para obtener la 
distinción correspondiente.
 La presente herramienta, enmarcada en el 
Sistema Argentino de Calidad Turística (SACT), se 
postula como guía para el establecimiento de 
las bases para una gestión integral de municipios 
turísticos sostenibles. Contiene pautas en forma de
recomendaciones que le permiten al municipio y 
al organismo local de turismo lograr los siguientes 
objetivos:
• Fortalecer la gestión de calidad interna del 
Organismo Local de Turismo;
• Elaborar un diagnóstico integral del destino 
y municipio que refleje su situación turística, 
ambiental, sociocultural y de accesibilidad turística;
• Conformar equipos interdisciplinarios municipales 
que fomenten la implementación de acciones 
que promuevan la sostenibilidad y accesibilidad 
turística en el destino;
• Elaborar estrategias municipales que tiendan 
al desarrollo de un destino caracterizado por 
su gestión de calidad, ambiental, accesible y 
socialmente justo;
• Asumir el compromiso con la política turística 
integral formulada a partir de las
estrategias priorizadas tendientes al desarrollo de 
un destino sostenible.
Durante estos meses, se trabaj en la documentación 

y estandarización de procedimientos de acción para 
la Secretaría de Turismo en temáticas de atención, 
relevamiento estadístico, entre otros, para lograr 
una gestión de calidad y mejora continua.
 También se realizó un diagnóstico del destino, 
estableciendo fortalezas, debilidades, amenazas 
y oportunidades en base a un relevamiento 
de información de infraestructura de servicios, 
antecedentes de aplicación de programas 
ambientales, de sostenibilidad, de inclusión social, 
de género, así como también, de todo el trabajo 
realizado en el área de turismo.

 En base a este diagnóstico, se sentaron las 

bases para una potencial planificación turística 
estratégica del destino, estableciendo acciones con 
sus respectivos objetivos, metas e indicadores.
 Con todo el trabajo realizado, se redactó la 
Política Turística de la Secretaría de Turismo de 
Tornquist, desarrollando los lineamientos que 
rigen la gestión en base a criterios de calidad, 
sostenibilidad, accesibilidad, inclusión social y 
desarrollo turístico de la comarca.
 El motivo de este escrito, además de dar a 
conocer el trabajo realizado en este último tiempo, 
radica en comunicar que la Política Turística 
redactada en el marco del programa
antes mencionado.
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L a Subsecretaria de Ambiente continúa llevando adelante charlas en 
diferentes instituciones educativas del distrito, con el objetivo de 
fortalecer la cultura del reciclado y fomentar el compostaje. 
 En ese sentido, en los últimos días junto a la Lic. en Comunicación 

Continúan las charlas ambientales 
en instituciones educativas

Social, especialista en ambiente y desarrollo sostenible, Alejandra Goncalvez; 
se llevaron adelante distintos encuentros.
 En el Jardín N°901, junto al cuerpo docente de la institución; desarrollaron 
el paso a paso de cómo hacer compostaje, utilizando materiales orgánicos 
como restos de comida, hojas secas y ramas. Además, se destacó los beneficios 
ambientales de esta práctica, que ayuda entre otras cosas a reducir la emisión 
de gases del efecto invernadero, contribuye a mejorar la calidad del suelo y por 
sobre todo reduce la cantidad de residuos que llegan al basurero. 
 De igual manera, en Saldungaray, personal de la cartera ambiental brindó 
charlas en las instalaciones de la plata de reciclado 3R de la localidad, para 
alumnos de la Escuela Secundaria N°4 y del Instituto Fortín Pavón. Ambas 
instituciones se encuentran trabajando en proyectos ambientales desde la 
curricula; y pudieron fortalecer los conceptos trabajados en las escuelas; 
comprendiendo los distintos procesos que se llevan adelante en el lugar. 
 La educación ambiental, es uno de los principales ejes de trabajo de 
la Subsecretaria de Ambiente, por tal motivo, continuará promoviendo e 
intensificando iniciativas en las instituciones educativas, con el objetivo de 
sensibilizar y fomentar practicas sostenibles en el distrito.

Invitan a jóvenes a participar 
del programa Impulso Joven 

 La Secretaria de Producción, Comercio e Industria informa que el Ministerio de 
Desarrollo Agrario, abrió la inscripción al programa “Impulso Joven”; con el objetivo 
de potenciar y fomentar los proyectos productivos vinculados al medio rural. 
 El programa acompaña técnica y económicamente a aquellos jóvenes de entre 
18 y 24 años de la provincia de Buenos Aires argentinos o extranjeros con residencia 
permanente, que pretenden dar inicio a un proyecto vinculado al ámbito rural-
agroalimentario o potenciar uno ya existente; que tiendan a generar un impacto a 
nivel regional y por lo tanto 
contribuyan al desarrollo local. 
 Se financiará con un monto 
de HASTA $500.000 *proyectos 
individuales y HASTA $2.500.000 
proyectos colectivos de hasta 
cuatro integrantes (en este 
último caso deberán justificar la 
participación y tareas de cada 
uno de los mismos).
 Los proyectos podrán 
presentarse hasta el 21 de mayo 
y luego se dará comienzo al 
proceso de selección. 
Por consultas o dudas dirigirse a 
la oficina de la cartera productiva, 
en Av. San Martin n°268; o por 
teléfono al 4940.435. 

mailto:semanarioobservador@gmail.com
www.observadorserrano.com.ar
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Inauguraron el local del Frente Renovador y Sergio 
Bordoni confirmó nuevos precandidatos de su lista

on un importante marco 
de público, Sergio Bordoni 
inauguró el local partidario 
del Frente Renovador, 

ubicado en la Avenida Alem N° 141.

 La actividad comenzó al mediodía 
con un asado en los que participaron 
integrantes del Departamento 
Ejecutivo, simpatizantes de la rama 
justicialista e independientes de 
Tornquist y varias localidades del 
distrito.

 Luego, por la tarde, Bordoni fue 
el encargado de dejar inaugurado 
el nuevo local y, a su vez, confirmó 
la precandidatura a 1° concejal de 
Estefanía Bordoni; Javier LLarrull en 4° 
lugar y Romanela Bergesio en 5°.

 Mencionó que el 2° lugar será 
un hombre de Sierra de la Ventana 
y el 3° una mujer de Saldungaray, 
ambos faltaba que dieran el Ok en los 
próximos días.

 “Estoy muy contento, mucha gente 
vino a participar de esta apertura 
del local”. “Es el inicio de una nueva 
campaña más, allá por 2009 cuando 
comencé con la política éramos muy 
pocos, hoy hay mucha gente y de todos 
los colores políticos” dijo el actual 
Intendente del distrito de Tornquist y 
pre candidato por el Frente Renovador.

 “Estamos representando al Frente 
Renovador y voy a participar del Frente 
de Todos, obviamente el justicialista 
que se siente identificado con la 
gestión de gobierno vino a darme su 
apoyo, aquellos que hoy están acá es 
porque en otros lados los han atendido 
mal”. “Hay que trabajar y escuchar a la 
gente, prestar una oreja vale mucho 
mas que a veces ignorarlo y mas hoy 
con la tecnología contesto todos los 
WhatsApp, a veces dando soluciones y 

otras veces diciendo que no puedo”. 

 “Soy el único intendente del Frente 
Renovador, es doble la responsabilidad 
que tengo, primero por ir a la reelección 
dentro del Frente de Todos y segundo 
porque tengo que dejar bien parado 
al Frente Renovador a un Sergio 
Massa que está haciendo un trabajo 
excelente a mi entender, si no sería 

por él, el país estaría reventado, esto 
lo reconocen hasta los adversarios”. 

 “La pandemia también fue otro 
obstáculo que se afrontó de una 
manera excelente, se produjo inflación 
porque había que emitir moneda, pero 
había que comprar vacunas, insumos y 
respiradores, había que hacerlo, sino 
se iba a morir mucha gente”. 

 “Lo más lógico sería que lleguen 
los tres candidatos del Frente de 
Todos a las PASO, todos tienen el 
derecho de participar, para eso está 
la democracia”. “Las PASO las tienen 
que pagar los partidos políticos y no 
el estado, son las condiciones dadas 
para que la fuerza política Frente de 
Todos o Juntos por el Cambio elijan a 
sus candidatos”. 

 Un nutrido grupo de simpatizantes 
del distrito y la región se hicieron 
presentes en el local partidario de 
Javier Milei, el cual fue inaugurado 
el lunes 1 de Mayo y se encuentra 
ubicado en Uriburu al 400 de la ciudad 
cabecera.
 ºEl referente de Milei en el distrito, 
Mario Rodríguez, dialogó con CELTTV 

Inauguraron el local partidario 
de Javier Milei en Tornquist

NOTICIAS y confirmó que varios 
vecinos ya han demostrado interés de 
participar en la lista de precandidatos 
de dicho espacio.

 “Yo voy a ser candidato pero resta 
definir qué rol voy a tener dentro de 
la lista. El 25 de Mayo vamos a tener 
una reunión con precandidatos de 

toda la Sexta Sección donde tenemos 
que llevar la confección de las listas”, 
adelantó Rodriguez.
 “Las puertas del local están 
abiertas a partir de las 16 hs para 
todos los que quieran sumarse a 
participar, sugerir nombres o tirar 
ideas para sumar al proyecto que 
estamos armando”, agregó.
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Ruta Nacional 33: Vialidad Nacional avanza con la 
nueva autopista que unirá Bahía Blanca y Tornquist

l Ministerio de Obras Públicas, 
a través de Vialidad Nacional, 
continúa llevando adelante los 
trabajos para transformar en E

autopista la Ruta Nacional 33 entre 
la ciudad de Bahía Blanca y el distrito 
de Tornquist. La obra, financiada por 
el Gobierno nacional mediante una 
inversión superior a los $12.400 millones, 
presenta un avance físico del 59,84%.

 Actualmente, las principales tareas 
se focalizan en la construcción de la 
carpeta asfáltica, mientras se ensancha 
y repavimenta la calzada existente que 
será parte de la traza de la obra. Por otro 
lado, se lleva a cabo el desmonte para 
iniciar la construcción de la calzada y el 
mantenimiento integral de todo el tramo 
con bacheo y corte de pastos. Entre los 
trabajos que se desarrollarán durante los 
próximos días, se destaca la ejecución de 
terraplenes, sub base y base granular, así 
como la ejecución de terraplén armado y 

la colocación de escamas de hormigón.

 En este contexto, el jefe del 19° 
Distrito del organismo vial nacional, 
Gustavo Trankels, manifestó: “Estamos 
muy contentos de poder avanzar con el 
objetivo de transformar este tramo de 
la RN 33 en una autopista, ya que para 
nosotros tiene un impacto no solo en la 
seguridad vial de las personas usuarias 
que transitan por el lugar, sino que 
además dinamiza la economía regional 
gracias a las fuentes de trabajo que 
genera y a los insumos que se utilizan, 
que son provistos por empresas de la 
zona”.

 “Una vez finalizada, esta obra va 
a tener un impacto positivo, no solo 
en la seguridad vial, sino también en 
la actividad económica, turística y 
productiva de Bahía Blanca, de Tornquist 
y de toda la región. Estamos muy 
contentos, con el foco puesto en cumplir 
los objetivos trazados por el ministro 
Gabriel Katopodis y el administrador 
general de Vialidad Nacional, Gustavo 

Arrieta, con cada una de estas obras que 
estamos ejecutando en nuestra región”, 
agregó Trankels.

 Cabe señalar que ya se encuentra 
habilitado el tramo que se extiende del 
Km 17 hasta la progresiva 36, mientras 
que en el próximo mes de julio se prevé 
habilitar la nueva calzada desde el Km 
11,5. De esta manera, comienza a tomar 
forma el proyecto que transformará la 
conexión productiva de una gran parte 
del sudoeste de la provincia de Buenos 
Aires.

 La obra, que genera 112 puestos 
de trabajo, contempla la ejecución 
de 103 alcantarillas transversales y 28 
laterales, así como la construcción de 
cinco intercambiadores –a distinto nivel– 
tipo diamante para el acceso a las calles 
vecinales y retornos. De esta forma, se 
mejorarán las condiciones de circulación 
de más de 4.500 personas por día.

La nueva autopista potenciará el tránsito 
y la seguridad vial en una de las vías 

de comunicación más importantes del 
sudoeste de la provincia de Buenos Aires 
hacia el puerto de Rosario, pasando por 

las localidades del corredor productivo 
agrícola y ganadero, uniéndolo con el 
puerto de Ingeniero White.

MUNICIPALIDAD DE TORNQUIST

REGISTRO ESPECIAL PARA MAYORES 
CONTRIBUYENTES

DECRETO Nº 575/23

APERTURA
Se pone en conocimiento de los interesados que a partir del 02 de Mayo y 
hasta el 16 del mismo mes, estará habilitado en la Secretaría de Gobierno 
y Seguridad de la Municipalidad de Tornquist, el:

REGISTRO ESPECIAL PARA MAYORES CONTRIBUYENTES AÑO 2023

En las condiciones establecidas por el artículo 94º de la Ley Orgánica 
Municipal.-

Los interesados deberán concurrir de Lunes a Viernes dentro del horario de 
9:00 a 13 hs. con el Documento de Identidad.
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Rumbo a las PASO

Tres pre candidatos en la UCR. del distrito de Tornquist
SANDRA KIFER

“La mejor herramienta era 
una interna partidaria”

FEDERICO LABARTHE
“Hicimos todo lo posible para llegar 

a las PASO con un solo candidato”

MANUEL  PICADO
“El partido debería garantizar 

que haya una encuesta”

 “El grupo de trabajo ha tomado la decisión de 
avanzar en el armado de la lista de precandidatos, ya 
que no fue posible llegar a un acuerdo con los otros 
precandidatos del radicalismo”

 “Aunque están abiertos a algún intercambio, piensan 
que la ciudadanía necesita certezas y estar preparados 
para trabajar en los proyectos en los tiempos que se 
avecinan”

 “Estámos convencidos de que la marca “Juntos” 
ganará las elecciones y que continuaremos trabajando 
por ello” Dijo en CELTTV Noticias Federico Labarthe, 
precandidato de la UCR. del distrito de Tornquist.

 “Con el grupo de trabajo nuestro hemos tomado la 
resolución. Nosotros hicimos todo lo posible, para llegar 
a acuerdos, para llegar a tener la posibilidad de tener 
un solo candidato en las PASO del radicalismo. Que 
entendemos que las PASO entre el radicalismo y el PRO 
pueden ser importantes, pueden ser beneficiosas, pero 
que entendíamos que no nos parecía tan beneficioso ir 
a la Paso con tantos candidatos radicales. Hemos hecho 
todos los esfuerzos, hemos dado todos los espacios, 
hemos dado todos los tiempos, sobre todo los tiempos. 
Y bueno, anoche tuvimos una reunión de trabajo, y en 
vista de los acontecimientos que son públicos, porque 
así lo han expresado, que otros espacios, o que otros 
precandidatos del radicalismo ya tienen su lista armada 
y hasta gabinetes y demás, hemos decidido que vamos 
a avanzar” dijo Labarthe.

 “La semana que viene vamos a avanzar en lo que 
corresponde con el armado de la lista. No obstante, 
estaremos abiertos los teléfonos a tener algún 
intercambio, pero bueno, también entendemos que 
La ciudadanía necesita certezas de todo tipo. Y yo sé 
que no está esperando la lista de los que acompañan 
a Labarthe, los que acompañan a Picado, o Kifer, pero 
necesitamos darle certezas en muchas cosas” sostuvo 
el pre candidato de la UCR.
 “Estamos pasando momentos que son muy 
complicados, no somos ajenos a ellos, somos parte 
de, y entonces creemos que tenemos que ser serios 
en cuanto a la propuesta que vamos a llevarle de aquí 
en más para poder llevarle alguna tranquilidad a la 
ciudadanía, que no es ni más ni menos que tratar de 
que conozcan quienes quieren aspirar a ocupar el lugar 
de gobierno”
 Para ello tienen que tener equipo, tienen que tener 
ideas, proyectos. Y bueno, estábamos trabajando 
muy fuerte en los proyectos de la idea, esperando un 
momento de diálogo para poder generar entre todos 
esa mesa de consenso. 

 “Se busca que las listas de candidatos distritales 
incluyan a los mejores trabajadores capacitados para 
proyectar a futuro, independientemente de su afiliación 
partidaria” dijo la Pre Candidata de la UCR. Sandra 
Kifer en el programa  CELTTV Noticias que se emite por 
CELTTV Canal 2

 La actual presidente del HCD. aclaró que “Aunque se 
espera llegar a un acuerdo, si no se logra, se respetará 
la decisión de la gente en las elecciones. Se espera el 
reordenamiento en los niveles provincial y nacional, 
incluyendo la coalición del PRO, Unión Cívica Radical, 
Coalición Cívica y el espacio de José Luis Esper” sostuvo 
Kifer.
 “Yo creo que por lo cual debemos trabajar es 
para que las listas estén integradas por los mejores 
hombres y por las mejores mujeres del distrito y que 
fundamentalmente tengan capacidad de trabajo y 
capacidad de proyectar a futuro. Y no necesariamente 
esos hombres y esas mujeres tienen que tener una 
identificación partidaria o tienen que ser afiliados a 
un partido político” “Siempre digo lo mismo desde el 
primer día, es un momento donde la situación actual 
amerita a que todos los ciudadanos que tengamos 
la posibilidad de comprometernos con la política, lo 
tenemos que hacer porque si bien hoy la política está 
bastante devaluada por todo lo que viene pasando 
y hay muchos vecinos y muchas vecinas que están 
enojados con la política, yo insisto que la política es la 
herramienta para solucionar los problemas. Y cuando 
no nos involucramos, estamos dejando la toma de 
decisiones a gente que quizás no nos representa como 
nos gustaría que nos represente” dijo Sandra Kifer.

 La pre candidata de la UCR. dijo contar con 
los nombres para la lista y, eventualmente, del 
Departamento Ejecutivo “Uno preserva esos nombres. 
Tengo nombres para la lista, tengo nombres para 
el gabinete, y esos nombres, vuelvo a decir, están 
preservados porque justamente todavía estamos en 
un proceso de reordenamiento y de acomodamiento 
partidario, y no es bueno manosear los nombres de las 
personas que tienen ganas de participar y que están 
comprometidas” Subrayó

 “Estamos trabajando para lograr los acuerdos 
necesarios para poder llegar a las PASO con un solo 
precandidato, pero de todas maneras esto reafirma 
que venimos haciendo un trabajo serio. Nosotros no 
estamos trabajando simplemente para una negociación, 
realmente creemos en un proyecto de futuro y creemos 
en las propuestas que tenemos y en la gente que me 
está acompañando. Siempre digo, agotaremos todas las 
instancias para intentar llegar a un acuerdo, pero si no 
se llega a un acuerdo, bueno, la gente lo decidirá”

 “Cuando hablamos de esto, estamos más aplomados, 
pero sí empieza a haber un grado mayor de necesidad 
de tener información, hay mucha incertidumbre y todo 
eso genera expectativas más que nerviosismo” dijo a 
CELTTV Noticias Manuel Picado, uno de los precandidato 
a Intendente de la UCR.

 “Poder ir con un único candidato va a depender 
de cómo se termine de resolver todo en los días que 
vienen por delante. Cada precandidato está trabajando 
por su cuenta, en el caso de Federico Labarte, que es 
el candidato oficialista,  con mayor respaldo del comité, 
pero eso no quita de que las posibilidades están para 
cualquiera” dijo Picado.

 “La verdad que día a día, en vez de tener un poco 
más claro, está un poco más confuso todo, por lo que 
va pasando en el país, por lo que pasa en la sociedad, 
y eso se traslada a los partidos políticos. Cambian 
las mediciones de los candidatos a nivel nacional 
y provincial y eso hace que haya especulaciones, y 
eso confunde un poco más para abajo. Sostuvo el 
precandidato a intendente.

 “Nosotros esperábamos para esta época tener un 
poco más claro quienes iban a ser nuestros referentes 
a nivel nacional y provincial, por lo tanto empezar a 
trabajar en el cruce de listas dentro de Juntos. Pero 
bueno, eso hoy por hoy no está claro, no está esa 
posibilidad, así que lo que se hace es todos los días 
seguir trabajando desde la militancia, comunicándonos 
con los vecinos, con el distrito y ver si recibimos el 
acompañamiento, el apoyo para poder encabezar una 
lista” agregó

 “Esto pasa como todo en la vida, cuando vos 
proyectás algo, más adelante voy a hacer esto, o 
determinada cosa, y el tiempo, lo cotidiano, te lleva a 
que cuando te das cuenta estás sobre la fecha. La verdad 
que en la política, y más lo que  la desempeñamos  por 
vocación, sin vivir de esto, hace que los tiempos que le 
dedicamos a veces son difíciles y entonces cuando llega 
el momento de definición estamos muy sobre la fecha. 
Claramente va a depender de voluntades” aseguro 
Manuel Picado.

 “En el caso mío en particular, yo desde hace un año 
que tenía intenciones ya de ser precandidato y que 
propuse en su momento que una encuesta sería una de 
las herramientas más sanas, encontrando obviamente 
una buena encuestadora, que nos permite definir 
quién es el precandidato que puede llevar adelante la 
voluntad de Juntos, o del radicalismo dentro de Juntos, 
mejor dicho, y resolverlo de esa manera”
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Liga Regional: 

El segundo clásico de la temporada terminó en tablas
l estadio Juan José Bolletta 
(sin el ingreso de vehículos por 
decisión del Aprevide) recibió 
este domingo por la tarde a la 

segunda edición de la temporada del 
clásico de nuestro futbol correspondiente 
a la octava fecha del torneo Apertura de 
la Liga Regional.

Tras un primer tiempo sin emociones, en 
el complemento llegaron los goles de la 
mano de Rodrigo Gallegos (35m) para 
el dueño de casa y el ingresado Kevin 
Muzzolon (38m) por lo que el derby de 
Tornquist termino en tablas.

Síntesis del partido:

Unión:
Juan Manuel Stefanof; Gianfranco 
Fazzini (Julián Sarrat), Sebastián Callava, 
Eduardo Florit, Nicolás Esquiu; Francisco 
Callava, Lisandro Fernández, Tomas 
Terrugi, Benjamín Dufaur; Rodrigo 
Gallegos y Juan José Heiland (Josías 
Figueroa). DT: Horacio Azzolini.

Automoto: 
Mirko Lencina; Justo Zas, José Crisafulli, 
Joaquín Corvalán, Agustín Franco (Iván 
López); Mariano Hernández (Nicolás 
Escobar), Arturo Peralta, Mauro Guajardo 
(Kevin Muzzolón), Ayrton Núñez; Nicolás 
Millán (Tiziano Gambirassi) y Lautaro 
Alchao. DT: Sergio Martinez.

Goles: ST 35m Gallegos (U) y 38m 
Muzzolon (A).

Arbitro: Ariel Scotta.

 En reserva culminaron con el mismo 
marcador. Las conquistas, también 
logradas en la segunda parte, llegaron a 
través de Valentín Alric para Automoto y 
lo igualo mediante tiro penal el arquero 
Sebastián Morales para Unión que 
terminó con diez hombres por la roja a 
Diego Piedrabuena. El azulgrana cerro el 
partido con nueve por las expulsiones de 
Thomas Oroño y Juan Ángel Muñoz.

El resto de los marcadores en primera 
división fueron:

Independiente (SJ) 0 vs. El Progreso 0
Blanco y Negro 0 vs. D. Sarmiento 1
Unión Pigüé 1 (Maximiliano Banegas y 
Cristian León jugaron desde el arranque) 
vs. D. Argentino 2
Club Sarmiento 2 vs. Peñarol (Pigüé) 1 
(Facundo Villar fue titular)
San Martín (Carhué) 0 vs. Racing Club 1
Peñarol (Guaminí) 2 vs. E. de Comercio 3
Puan F. Club 2 vs. Tiro Federal de Puan 1

Deportivo Rivera 3 vs. Independiente (R) 
2
A. Huanguelén 2 vs. Tiro Federal (CS) 1
Boca Juniors 2 vs. San Martín (ST) 0
Posiciones Zona “A”: Racing Club 18 (+8), 
Club Sarmiento 17 (+8), Boca Juniors 
16 (+6), D. Argentino 14 (0), Automoto 
13 (+2), Deportivo Rivera 13 (0), Blanco 
y Negro 8 (0), Independiente (SJ) 6 (-2), 
Tiro Federal (P) 6 (-4), Peñarol (Guaminí) 
5 (-2) y Tiro Federal (CS) 1 (-13).

Posiciones Zona “B”: A. Huanguelén 
16 (+6), Peñarol de Pigüé 15 (+9), El 
Progreso 14 (+6), E. de Comercio 13 (+7), 
D. Sarmiento 12 (-1), Puan F. Club 10 (-4), 
Unión (Tornquist) 9 (0), San Martín (ST) 6 
(-6), San Martín (C) 5 (-5), Independiente 
(R) 4 (-8)y Unión Pigüé 4 (-8).

En reserva:

Independiente (SJ) 0 vs. El Progreso 1
Blanco y Negro 3 vs. D. Sarmiento 0
Unión Pigüé 0 vs. D. Argentino 1
Club Sarmiento 3 vs. Peñarol (Pigüé) 3
San Martín (Carhué) 1 vs. Racing Club 2
Peñarol (Guaminí) 2 vs. E. de Comercio 1
Puan F. Club 0 vs. Tiro Federal de Puan 1
Deportivo Rivera 1 vs. Independiente (R) 
1
A. Huanguelén 3 vs. Tiro Federal (CS) 3
Boca Juniors 1 (Danilo Cinquegrani salió 
entre los once titulares) vs. San Martín 
(ST) 0

Posiciones Zona “A”: 
Boca Juniors 19 (+9), Racing Club 17 
(+11), D. Argentino 16 (+9), D. Rivera 

16 (+1), Blanco y Negro 14 (+8), Tiro 
Federal (P) 14 (+3), Club Sarmiento 10 
(-1), Automoto 8 (-1), Tiro Federal (CS) 5 
(-7), Peñarol (G) 3 (-13) e Independiente 
(SJ) 0 (-18).

Posiciones Zona “B”: 
El Progreso 16 (+5), D. Sarmiento 13 
(+1), E. de Comercio 12 (+5), Peñarol 
(Pigüé) 12 (+4), Puan F. Club 12 (-1), A. 
Huanguelén 11 (+5), San Martín (ST) 
10 (-2), Unión (Tornquist) 7 (-1), San 
Martín (C) 5 (-1), Unión Pigüé 5 (-7) e 
Independiente (R) 4 (-13).

Próxima fecha (novena)

Zona “A”
Automoto vs. Racing Club

Boca Juniors vs. Tiro Federal (P)
Independiente (SJ) vs. Tiro Federal (CS)

Blanco y Negro vs. Deportivo Rivera
Club Sarmiento vs. Peñarol de Pigüé

Libre: Deportivo Argentino

Zona “B”
San Martín (C) vs. Unión (Tornquist)

Puan F. Club vs. San Martín (ST)
Atlético Huanguelén vs. El Progreso
Independiente (R) vs. D. Sarmiento
E. de Comercio vs. Peñarol de Pigüé

Libre: Unión Pigüé



Eduardo Raúl PETTINARI Q.E.P.D.: Falleció en Tornquist 
el 29 de abril de 2023 a los 80 años de edad. Su 
esposa Nélida Ester Streitemberger. Su hija Marina 
Belén Pettinari. Sus hermanos. Sus hermanos políticos, 
sobrinos, sobrinos políticos, primos, primos políticos, 
amistades y demás deudos participan su deceso y 
comunican que sus restos fueron inhumados en la 
necrópolis de Tornquist. Casa de duelo Rawson 179, 
Tornquist. Servicio a cargo de la Cooperativa Eléctrica 
Limitada de Tornquist.

Graciela Margarita HOFFMANN viuda de FERRONATTO–
Q.E.P.D.–: Falleció en Tornquist, el 22 de Abril de 2023 
a los 70 años de edad. Sus hermanas Mirta y Miriam 
HOFFMANN. Sus hermanos políticos Italo ROSINI y Omar 
ORTIZ. Sus sobrinos Karina, Sergio y Eric. Sus sobrinos 
políticos Germán y Erica. Sus sobrinos nietos Aldana, 
Ayelén, Mauren y Otto, amistades y demás deudos, 
participan su deceso y comunican que sus restos fueron 
inhumados en la necrópolis de Tornquist. Casa de duelo 
Avenida 9 de Julio N° 850 de nuestra localidad. Servicio a 
cargo de la Cooperativa Eléctrica Limitada de Tornquist.   
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nte falsos rumores y/o trascendidos, 
Tornquist Municipio informa que los 
análisis realizados en Sierra de la Ventana, 
arrojaron como resultado que el agua 
de la localidad es potable, apta y segura 
para consumo y cocción de alimentos. 
 
Los estudios fueron realizados por 
la Subsecretaría de Bromatología y 
Zoonosis las últimas semanas de abril, 
y aseguran que tanto bacteriológica 
como fisicoquímicamente, el agua en 
todas las localidades del distrito, cumple 
con lo previsto por la Ley 18.284/69; 
y que los niveles de cloro son los 
adecuados en diferentes puntos de la red. 
 
Por otro lado, Bromatología recomienda 
que cada vecino compruebe el estado 
de los tanques de almacenamiento 
domiciliarios: deben tener buenas 
condiciones de hermeticidad y limpieza, 
para evitar desarrollo de bacterias, larvas 
y parásitos.

Resultados de muestras 
de agua en Sierra de la 
Ventana: apta y segura 
para consumo y cocción 

de alimentos

2° Expo Funcional y Morfológica de 
Caballos Criollos en Tornquist

a Asociación Rural de Tornquist, anuncia 
para éste fin de semana la segunda 
expo funcional y morfológica de 
caballos criollos que se desarrollará en L

el predio de la entidad, en el acceso a Ruta 33. 
 
 Este evento es auspiciado por la Asociación 
de Criadores de Caballos Criollos (ACCC). 
Habrá además un paseo de emprendedores 
regionales, organizado por Meraki Regionales. 
 
Acompaña el municipio de Tornquist  
 
Cronograma:   
 

-Viernes 5 de Mayo hasta la hora 
12 será la entrada de animales 
 
16.00 horas,  Jura de caballos castrados 
 

-Sabado 6  

9 hs. Jura de Reproductores machos y hembras 
 
15:00 hs primera serie de Aparte Campero 

 
18:30 Peña folklorica con Cena y Baile 
 

-Domingo 7  
 
9:00 hs  Segunda  serie de Aparte Campero  
 
14:00 hs pruebas de rienda  
  
R. J. Dowdall  
 
Criollos de América  
 
Informes para el paseo de emprendedores: 
Sandra Parmigiani 2914 12-2080 . 
 
Auspiciantes de la muestra  
 
El Palenque de Walter Maccari  
Agroaustral SRL  
Mancinelli Haciendas  
Rincon Ganadero  
Vittori Ercasti  
Servicios y Acopio Vittori  
Gaston Schaffer  
De Uribe Optica-Bahía Blanca



Las PASO serán el 13 de agosto y las generales, el 22 de octubre.. 
Resulta importante tener presente estas fechas en un año electoral.... 
Eso es...

El Gobierno tiene plazo hasta el 15 de mayo para convocar a las 
PASO, y las candidaturas deberán oficializarse antes del 24 de junio. 
Ese mismo día comenzará la campaña para las primarias, mientras 
que el 3 de septiembre se habilitarán los actos proselitistas para las 
generales. Hasta ahí todo bien...? Veremos.. veremos...

Y el 24 de junio sigue siendo la fecha clave y que a varios les quita 
el sueño...
En nuestra columna anterior señalamos el “vertigo político”, para 
algunos irresistible, porque todavía restan definirse cosas tan 
importantes como neurálgicas a nivel provincial y nacional y de las 
cuales es muy difícil sustraerse.... veremos...veremos...
El otro gran tema es que mas de un pre candidato se largó al ruedo 
y ahora encuentran dificultades para el armado de las listas ya que 
resulta difícil obtener el compromiso necesario y el almanaque sigue 
avanzando.... veremos. veremos. veremos..

Respeto a las distintas ramas políticas que, al menos hasta el 
momento, irán a las PASO. José nos decía que en Juntos existe 
“predisposición” para ir con un solo candidato, pero por el momento 
nadie se baja... veremos.. veremos.. veremos...

Por el lado del PRO los dos Pre Candidatos, “Leo” y “Seba” siguen 
su campaña con apariciones en los medios y algunas reuniones 
vecinales y también esperando definiciones de provincia y nación... 
veremos. veremos... veremos...

En la UCR. también los precandidatos exteriorizan su intensión de 
concurrir a las PASO con una sola opción pero ninguno parece tener 
la intención de dar un paso al costado... veremos. veremos...
La serrana “Sandra” ya mandó a instalar publicidad estática en las 

La Cotorra 
Indiscreta:
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ELECCIONES 2023
24 de junio, la fecha que a 
varios les quita el sueño
¿Y en el pago chico?
UCR.: Quieren ir con un solo 
precandidato a las PASO...
pero ninguno se baja...
FRENTE DE TODOS...: Siguen 
esperado señales peerooo..
MILEI abrió su “cueva”...

distintas localidades del distrito y dijo que hubiese preferido  una 
elección interna para definir al candidato que represente al centenario 
partido en las PASO., pero ya no habría tiempo... veremos. veremos. 
veremos..
Por lo pronto la serrana “Sandra” anticipó que no solo tiene los 
nombres de la lista sino también del gabinete... veremos. veremos..

El “Piloto” está en carrera y no descarta una encuesta como 
herramienta para definir quien de los tres está mejor posicionado 
para representar al centenario partido en el punto de partida... 
veremos. veremos..

Respecto al sistema a utilizar el “Ingeniero” parece estar mas cerca del 
“Piloto”. Por lo pronto “Fede” prometió para la semana que se inicia 
algunos nombres de la lista, aunque “sin querer” dejó trascender 
quien seria el Secretario de Gobierno en su gabinete apuntando a un 
ex concejal radical de la localidad de Chasicó, que es productor pero 
no se dedica a las “colMENAs”... veremos.. veremos.. veremos...

En el Frente de Todos todo parece definirse en las PASO y continúan 
siendo tres los pre candidatos... “Marce”, “Futú” y “Pino”... veremos..

Según José hubo alguna “charlita” en estos días pero por el momento 
todo sigue igual... veremos. veremos...
Por lo pronto PINO inauguró su local con fuerte presencia de 
peronistas disidentes e independientes y además presentó nuevos 
nombres de su lista.. veremos.. veremos..

“Mario el ferretero” inauguró “La cueva” de Milei en Tornquist 
sumado al  ploteó de su camioneta con la que recorre el distrito... ¿Y 
la lista?... Veremos... veremos.. veremos...

LA FOTO QUE HABLA
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